

Weihnachten 2023

Dezember
2023

Liebe Mitglieder, Paten und Freunde,

die Abläufe im Naretoi Schülerprojekt in Kenia haben sich dieses Jahr langsam wieder normalisiert. Das Schuljahr beginnt wieder im Januar und endet im Dezember und zwischen den einzelnen Terms sind jeweils einige Wochen Schulferien. Im November haben die Primary Schüler*innen letztmalig den KCPE-Abschluss nach der 8. Klasse geschrieben. Ab 2024 werden alle Primary Schüler*innen im neuen Schulsystem und nach neuem Lehrplan unterrichtet. In den nächsten 4 Jahren werden lediglich im Bereich der Secondary Schulen noch das alte und das neue System parallel laufen.

Ende 2023 haben 12 Schüler*innen Ihren KPSEA-Abschluss geschrieben und werden im Januar auf eine Junior School wechseln. 10 Schüler*innen haben die Primary Schule mit dem KCPE abgeschlossen und warten auf ihre Aufnahmebriefe für weiterführende Schulen. Bei 7 Schüler*innen warten wir noch auf das Abschlussergebnis der Secondary Schule. Sie werden Anfang des Jahres an einem von Naretoi finanzierten Computerkurs teilnehmen und danach eine Berufsausbildung beginnen können.



Bei unserer Keniareise im Oktober konnten wir einige der Naretoi Studenten persönlich treffen. Viele studieren in der Stadt Narok und im Großraum Nairobi an Colleges oder Universitäten, oder machen eine Berufsausbildung. „Aus Kindern werden Leute“ und so studieren die Jungs und Mädels von einst jetzt Tourismus-Management, Sozialarbeit, IT, Personalwesen oder werden zu Lehrer*innen, Bäcker*innen, Köch*innen oder im Sanitär- und Rohrleitungsbau ausgebildet. Diese jungen Menschen sind große Vorbilder für die Schüler*innen, die ihnen nachfolgen. Wir freuen uns sehr über die hohe Quote der Naretoi-Schüler*innen, die nach ihrer Schulausbildung eine Berufsausbildung anschließen.



Und auch einige Berufsabschlüsse durften wir in diesem Jahr feiern. Herzlichen Glückwunsch und alles Gute für eure Zukunft!

Dank einer Firmen-Sachspende konnten wir vielen Studenten einen eigenen Laptop ermöglichen. Allerdings konnten wir noch nicht alle Laptops nach Kenia bringen (Flugpaten gesucht) deshalb haben wir teilweise auch neue Geräte vor Ort zugekauft. Die nächsten Studenten mit Bedarf an Computern stehen schon in den Startlöchern.



Einen besonderen Eindruck hat unser Besuch an der Ololepo Primary Schule bei uns allen hinterlassen. In dem Gebiet am Lake Magadi fiel bis Jahresbeginn 2023 für 3 Jahre die Regensaison aus. Ende Januar erreichte uns der Hilferuf unseres Freundes Duncan Ondila, der darum bat den Kindern der Primary Schule in Ololepo eine Tasse Hirsebrei (Porridge) am Tag zu ermöglichen. In den Familien mangelte es zwischenzeitlich am notwendigsten. Dank eurer spontanen Hilfe konnten wir sofort mit der Hilfsaktion beginnen und schon nach wenigen Tagen begann die Schulspeisung, die seither regelmäßig fortgeführt werden konnte. Dies auch dank dem von Silke Wuff und ihren Helfer*innen organisierten und durchgeführten Sponsorenlauf der Appenberg-Grundschule in Mönshheim. Wie schön, dass Silke uns auf unserer Reise

begleiten konnte. Vor Ort konnte sie sich selbst ein Bild von der Situation machen und sehen, welch große Hilfe die Schulspeisung für Eltern, Lehrer*innen und vor allem die Schüler*innen der kleinen Dorfschule ist.



Sehr dankbar sind wir über den Erfolg unserer Adventskalender Aktion, in der wir wieder alle 1.000 Exemplare verkaufen konnten. Herzlichen Dank allen Spendern für die tollen Gewinne die auch dieses Jahr wieder in den Fensterchen versteckt waren. Durch euch wird diese Aktion überhaupt möglich. Danke auch den Kalender-Käufern, wir hoffen der eine oder andere Gewinn ging an euch.

Mit den Einnahmen aus dem Kalender können wir auf ungeplante Ereignisse schnell reagieren. In diesem Jahr konnten wir einem Jungen aus dem Schülerprojekt helfen, dessen entzündete Wunde am Arm nicht heilen wollte. Im Laufe des Jahres waren mehrere Besuche in das 200 km entfernte Krankenhaus und schließlich sogar eine Operation notwendig. Dem Jungen geht es zwischenzeitlich soweit gut. Im November konnte er an seiner Abschlussprüfung teilnehmen.



In den letzten Wochen haben wir an Weihnachtsmärkten in Wiernsheim (Minusgrade + Schnee), Iptingen (Regen) und erstmals auch in Heimsheim (Sonnenschein) teilgenommen. Wir danken allen, die den Wetterkapiolen getrotzt und uns an unserm Stand besucht haben. Dank der Märkte konnten wir einen erfreulichen Betrag in unserer Vereinskasse verbuchen. Die Teilnahme am Straßenfest und den Weihnachtsmärkten sind wichtige

Ereignisse in unserem Vereinskalendar und ohne die tatkräftige Unterstützung vieler nicht machbar. An dieser Stelle danken wir allen Helfern ganz herzlich!



Besondere Hilfe haben wir dieses Jahr auch wieder im Schafe-Projekt / Women-Empowerment erfahren. Wir konnten über das Jahr 110 lebende Schafe als Startkapital an Frauengruppen verteilen. Seit Projektbeginn wurden bereits 880 Schafe überreicht. Dank der vielen Spenden in den letzten Tagen können wir zum Jahresbeginn die nächste Übergabe von Schafen planen.

Und nicht nur hierfür laufen in Kenia bereits die Planungen für 2024.

Eine Firmen-Weihnachtsspende ermöglicht uns, dass wir bei ortsansässigen Handwerkern für die Schlafräume der Emarti Primary Schule Stockbetten herstellen lassen können. Wir hoffen, dass die Betten schnell geliefert werden, denn dann müssen die Kids zum Schuljahresbeginn nicht mehr auf dünnen Matratzen auf dem Boden schlafen, sondern in einem eigenen Bett.



Alles was wir in Kenia erreichen ist nur möglich durch eure Unterstützung!

Wir danken euch herzlich für euer Vertrauen in unsere Arbeit und wünschen euch und eurer Familie frohe Weihnachten und ein glückliches und gesundes neues Jahr!

Die Naretoi Teams aus Deutschland und Kenia

Weitere Informationen unter www.naretoi.org, bei Facebook oder Instagram!